

〈育てたい子供像〉
きれいな心の子
大きな夢もつ子
笑顔いっぱいの子

たかせの子



令和6年6月6日（第3号）

共通体験、共通感情の効用

校長 岸 泉

先日、ある学校で道徳の授業を参観しました。「友情」を主題とした1年生の学習で、1年生なりに「友達」「なかよし」について考えていました。そんな中、ある子が「ぼくには、なかよしの友達がない」と発言します。周りの子たちが、「いつも話をしているじゃない。遊びにも誘っているのに、どうしてそんなこと言うの」と問いかけます。周りの子たちが、こんなこともあったし、こんなこともしてきたと「なかよし」を証明しようとして、「そういえばそうだね」と心が少し揺れながらも、何かまだ引っかかることがあるようでした。

1年生なりに深く考えているんだなと感心しつつ、では、どうしたら「友達になれた、なかよしになれた」と思えるのだろうかとも私も考え、ここ最近の学校生活を思い浮かべながら、友達を感じる時って、こういう時ではないかと思った瞬間を振り返りました。

連合体育大会が分散大会になり、5、6年生全員、さらに下級生たちも駆けつけて選手を応援しました。そのときに、そこにいる全員が友達の成功と一緒に喜んだり、失敗と一緒に残念がったりしていました。みんなが見守る緊迫した中で、選手が高跳びの記録に成功した瞬間などは、鳥肌がたち、自分事のようにうれしい気分になりました。その一瞬一瞬の共通感情が、知らぬうちに仲間を形成しているんだろうなと感じました。



4年生が美術館の鑑賞に出かけたときに、学芸員の方が、「自分の好きな絵のところに行ってみると、いつもはあまり話をしない友達と一緒に絵が好きだったり、逆にいつも一緒にいる友達だけど、好きな絵は違っていたりと、友達の新しい一面を知ることができると思います」という話をされたそうです。あまり話をしたことがなかった友達と、同じ好きな絵を並んで眺めているだけで、心が近くなった気がするって素敵だなと思いました。



学校に来て、みんなが顔を合わせ、同じ場所で、同じ時間に共通体験を重ねていくことが、心を近づけて「仲間、友達」を意識していくことができ、気が付くと「なかよし」になっているのだろうなと思いました。小学生の時はあまり話をしたことがなかったのに、何十年の時を経た同級会で昔話をすると、同じ時代を同じ場所で過ごしたことが、安心感と共に同級生っていいなと思えるのもその作用かなと感じます。道徳の時間に「なかよしの友達はいない」と言っていた男の子が、共通体験や共通感情の場面をたくさん重ねることで「ぼくにはなかよしの友達がいるんだ」と納得して言える日がきっと来ることと思います。たかせ小学校の子供たち一人一人もそう思える体験をたくさんしてほしいと願っています。

5月の学校の様子

親子でチェック自転車の安全な乗り方（3年生）、自転車安全教室（3～6年生）

P T A役員の方が中心となって、3年生を対象に自転車安全教室を開いてくださいました。黒部警察署からも2名来てくださり、実際の子供たちの乗り方を見て、安全な乗り方を指導してくださいました。23日には、3年生から6年生を対象に、自転車安全教室を開き、車体の点検から道路での乗り方まで、今一度自転車の安全な乗り方について、意識を高めることができました。



バケツ稲の栽培（5年生）

J Aの方にご指導いただき、バケツ稲の栽培を始めました。バケツ稲は、土作りからはじめ、種籾をまきます。米が実るまでの生長をしっかりと見ていきたいです。



6色リレー 水曜日1、3、6年の部 木曜日2、4、5年生の部

5年生、6年生が中心になって団結式を行い、チームをまとめて、6色リレーが始まりました。それぞれのチームの目当て（色に合わせて「青龍のように、全緑で、太陽のように」と工夫しています。）は、グラウンドに出る玄関横掲示板に掲示してありますので、来校されたときには是非見てください。早朝からたくさんの方に見に来ていただき、どちらのチームも1回目のリレーを行いました。天候がよければ、毎週水曜日、木曜日の朝活動に行います。中止の場合のみ、安全メールでお知らせします。



黒部市連合体育大会 分散大会（5，6年生）と4年生の様子

28日（火）に予定されていた、宮野運動公園での黒部市連合体育大会は雨天のため中止となり、各校での分散大会となりました。30日、31日と2日間に分けて分散大会を行いました。保護者の方や、下級生の応援もあり、一人一人が、これまでの練習の成果を發揮しようと頑張っていました。



5，6年生が連合体育大会の予定でお弁当持参だった日、4年生は最高学年として、ランチルームで給食の準備、後片付け、放送などを行いました。この後、宿泊学習等でも5，6年生が留守にする日がありますが、4年生に安心して任せられそうです。



1年生、2年生の学習の様子（生活科）

1年生はあさがおの種を観察した後、マイ植木鉢に種をまきました。今はもう芽が出て、どんどん大きくなってきています。

2年生は、生活科で町探検の学習を進めています。田家や東布施のいいところをいっぱい見つけてきています。



6月の行事予定

日	曜日	予 定
1	土	
2	日	わんぱく相撲
3	月	委員会活動③、SC 来校
4	火	防犯パトロール、6年:租税教室(3・4限)
5	水	6色リレー(1,3,6年)、研究推進研修会(家庭科部会)※6の2授業
6	木	6色リレー(2,4,5年)、歯科検診、SSW 来校
7	金	避難訓練(地震・津波)
8	土	
9	日	
10	月	教員研修会のため下校バス13:40、SC 来校、安全点検日
11	火	PTA運営委員会19:00~ランチルーム
12	水	6色リレー(1,3,6年)、プール清掃
13	木	6色リレー(2,4,5年)、5年:黒部名水会出前授業(3限)
14	金	プール清掃(予備日)、こどもと親の相談員来校 AM
15	土	
16	日	
17	月	SC 来校
18	火	6年:市議会見学 10:10 発、生き物・フラワー集会 防犯パトロール
19	水	6色リレー(1,3,6年)、4年:宮沢清掃センター(2・3限)代表委員会
20	木	6色リレー(2,4,5年)、SSW 来校、3015 チェック「美女平」
21	金	アクアフェアリーズ夢プロジェクト(5年生) 手洗い教室(1,2年生)
22	土	
23	日	
24	月	クラブ活動②、焼き物づくり出前授業(6年生)、SC 来校
25	火	
26	水	6色リレー(1,3,6年)、プール開き、5年:カタレ夢教室(6限)予定
27	木	6色リレー(2,4,5年)
28	金	学習参観(5限)・懇談会(6限)・AED 講習会(未定) ※4年:環境チャレンジ 10 教室(ランチルーム使用) ※6年:いのちの授業予定(音楽室使用) PTA全体委員会19:00~ランチルーム こどもと親の相談員来校 AM
29	土	
30	日	

・SCはスクールカウンセラー(竹田由利香)です。

・SSWはスクールソーシャルワーカー(板東由美子)です。

※お子さんのことについて相談を希望される方は、学校の方にご連絡ください。相談の日程を調整いたします。

※こどもと親の相談員(秋元昌子)が配置されています。相談を希望される方はご連絡ください。

毎週たくさんの方に、6色リレーの応援に来ていただきありがとうございます。どこから参観されてもよいのですが、車の駐車に関しては、コンビニや私有地に停められないようご協力お願いいたします。